

JOURNÉES DU PATRIMOINE

HÔPITAL SAINT-LOUIS

PROGRAMME
LES 15 ET 16 SEPTEMBRE
AU MUSÉE DES MOULAGES

Hôpitaux Universitaires
SAINT-LOUIS
LARIBOISIÈRE
FERNAND-WIDAL



2018
ANNÉE EUROPÉENNE
DU PATRIMOINE
CULTUREL
#EuropeForCulture

ASSISTANCE
PUBLIQUE  HÔPITAUX
DE PARIS

Ouverture les 15 et 16 septembre
de 10h30-18h

Visite commentée Par S.DORISON

Présentation de cette collection unique au monde et du contexte historique qui a permis sa création : un témoignage important de l'histoire de la médecine et plus particulièrement de la dermatologie.

La collection des moulages du musée de l'hôpital Saint-Louis est, avec plus de 4 800 pièces, la plus importante au monde. Les moulages ont été réalisés de 1867 à 1958 par Jules Baretta et ses successeurs.

Si ces derniers ne font plus partie aujourd'hui des supports d'enseignement de la dermatologie, ils restent un élément déterminant de l'histoire de la médecine et de la représentation de l'homme malade, tout autant qu'un patrimoine artistique à préserver.

(Tout au long de la journée en fonction du flux des visiteurs)

Durée : 15 min

Exposition Livres anciens

La Bibliothèque Henri Feulard, fondée en 1886, expose exceptionnellement ses ouvrages anciens : incunables, atlas de dermatologie et ouvrages de photographies coloriées du 19e siècle.

La création de la bibliothèque est étroitement liée à l'existence du musée des moulages. La volonté des fondateurs étaient de regrouper dans un même lieu tous les outils pédagogiques nécessaires à l'enseignement de la dermatologie.

La spécificité de la bibliothèque Henri Feulard tient à la richesse de son fonds d'ouvrages de dermatologie et de syphillographie, dont une centaine d'atlas du dix-neuvième siècle, magnifiquement illustrés.

